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学校だより 令和6年 2月 発行岡山市立建部小学校

た 楽しむ子
け 元気な子
べ 勉強する子

2学期に実施した岡山市教育に関する総合教育調査（児童・保護者アンケート）の結果から、本校の学
校教育目標である「みんなが【笑】い、【楽】しく、大【好】きな 笑楽好（しょうがっこう）」の特徴
となる項目をまとめ、成果と課題についてご報告いたします。これらの結果は本校の教育活動を見直す資
料とさせていただきます。

教育に関する総合調査へのご協力ありがとうございました！！

めざす子ども像 た「楽しむ子」

めざす子ども像 け「元気な子」

２９ 普段（月曜日から金曜日）、
１日当たりどれくらいの時間、
テレビゲームをしますか。

「私は学校に行くのが楽しい」の回答が昨年度と比べ減少しています。引き続き、集団づくりをとおし
た人間関係力の育成に取り組むとともに、日々の学校生活の見取りや定期的なアンケート等から子どもた
ちの様子をしっかり把握していきます。また、学校行事等、教育活動に取り組む子どもたちは、意欲的で
真剣に活動する姿が多く見られます。学校へ来ることが楽しみとなる魅力ある教育活動にしていきたいと
考えています。
多くの子どもたちは、進んであいさつをしていると回答しています。このことは、日常的にお家の方が

お手本を示してくださることで、よい習慣が身についていると考えています。また「あいさつカード」を
活用し、あいさつ運動や、週目標にあいさつを設定する等、全校で取り組めたのは効果があったと感じて
います。相手を見て、子どもたちの方から元気よく笑顔であいさつができるよう、今後とも指導を続けて
いきたいと思います。

子どもたち自らが体力向上に取り組む態度を育て、メディアコントロールをとおした基本的生活習慣の
定着を図ることを重点に取り組んでいます。
暑さや寒さに関係なく休み時間になると、多くの子どもたちが運動場に出て元気に走り回っていますが

学校・家庭ともに外で遊んでいると回答した子どもは減少しています。今までも運動を楽しめるように取
組を行ってきましたが、工夫・改善を行い再検討していきたいと考えています。
早寝早起き等、規則正しい生活をしていると回答した子どもは、昨年度と比べて減少しています。しか

しながら、現状を維持できているのは、多くの家庭において規則正しい生活ができるよう働きかけてくだ
さっている成果です。最近ではメディアの種類も増えているので、テレビやゲーム以外のメディア（PC
・タブレット・携帯電話等）を含めたルールづくりが必要になります。帰宅後から就寝時間までは限られ
ています。学校では、ヘルスアップ週間の取組や、情報モラルの学習等、子どもたちが健康で規則正しい
生活を送れるよう、取組を行っていきたいと考えています。各家庭におかれましても、引き続きご協力を
お願いします。
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めざす子ども像 べ「勉強する子」

総合的な学習の時間をはじめ様々な教科の授業に
おいて、地域の方にご協力いただきながら、実践的
・体験的な活動を取り入れ、子どもたちの「やる気
につながる好奇心」を引き出す授業づくりに取り組
んでいます。
「地域の行事に役割をもって参加している」と回

答した子どもや、「お子さんと一緒に地域の行事に
参加している」「郷土を愛する心が育ってきている
」と回答した保護者の方は、昨年度に比べともに増
加しています。
今住んでいる建部町の歴史や自然に関心をもち、

地域の伝統文化の継承に進んで参加している姿も見
られます。家庭において地域の活動に参加できるよ
う働きかけてくださっている成果です。
これからも家庭や地域と協働した取組を効果的に

実施し、建部町を愛する心を育てていきたいと考え
ています。

人と地域を愛する「た・け・べ」の子

わりを通して、自分の考えを広げ深める授業となるよう、引き続き授業改善を行っていきます。さらに、
授業や家庭学習での1人1台端末の有効活用の在り方についても検討していきたいと思います。

３０ 家で建部小学校
で決められた時間の
勉強をしている。

自分の思っていることや考えたことを、他者に分か
りやすく伝えることができるよう、子どもたちの表現
力を高めることに重点をおいた学習活動に取り組んで
います。
「学校の授業は分かりやすく楽しい」「家で自分で

計画を立てて勉強している」「家で苦手な教科の勉強
をしている」と回答した子どもは、昨年度と比べそれ
ぞれ大きく減少しています。また、授業中、自分の考
えや思ったことを進んで発表できていると回答した子
どもは昨年度とほぼ同程度となっているが、高い割合
ではありません。子どもたちの表現力を高めることに
重点をおいた取組が必要であると考えられます。
小学校においては、「学校に行くのが楽しい」の数

値が高かった学校は、「学校の授業は分かりやすく楽
しい」も高い数値が見られました。子どもたちがこれ
までの学びをもとに自分の考えをもち、他者との関

令和6年度に向けて

毎年実施している教育総合調査は結果の経年変化
や，当該年度の教育活動の成果と課題を検証するた
めの重要な資料のひとつとしています。また、地域
協働学校運営協議会の協議題に位置付け、委員の方
々からも様々な視点から幅広い意見をいただいてい
ます。それらを踏まえ、現在令和６年度の教育課程
の編成を進めているところです。
数年後、義務教育を修了したときの子どもの姿も

念頭におきながら、子どもたち一人一人が日々の学
校での学習や生活を楽しく充実したものと感じられ
るよう、教職員が一丸となって取り組んでいきたい
と考えています。



令和5年度 教育に関する総合調査 建部小学校（児童）



令和5年度 教育に関する総合調査 建部小学校（保護者）


